

# EL ECO BALEAR

DIARIO DE PROPAGANDA CATÓLICA

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN: Santo Cristo, 20. —○— PRECIO DE SUSCRIPCIÓN: Un mes, 50 céntos.

Año I

Palma.—Lunes 18 de Mayo de 1903

Núm. 110

## IMPRESINDIBLE DEBER

II

Los innumerables errores esparcidos á todos vientos por los impíos, deben mover á los católicos, aun á los que no sepan más que el Catecismo y embotar algunas cuartillas, á tomar la pluma para esparcir también á todos vientos las verdades de la Religión engendradora de paz y bienestar social. Aquellos errores, causa original de intranquilidad y malestar, vienen todos ellos á refundirse en uno sólo y es la negación de Dios.

Esta negación, que parecería no haber en el entendimiento del hombre á no verle vivir y obrar como si Dios no existiera, es la primera que el buen católico debe rebatir, confesando con la firmeza de los primeros cristianos que existe un Dios. ¡Dios!, palabra hermosa que cautiva la tierna inteligencia del niño al par que da mucho que pensar al hombre sabio. ¡Dios!, Ser infinito y eterno de quien dependemos como criaturas. ¡Dios!, Padre amabilísimo á quien no podemos negar el amor de hijos. ¡Dios!, Remunerador de todo el bien que practicamos y á cuya mirada no se escapa la menor de las obras hechas por Él. Dios, en fin, cuya amabilidad debería inspirarnos, no miedo y deseos de apartarnos de Él, sino deseos vivísimos de unirnos con su majestad soberana y con su misericordia inefable.

Pero hoy día la generalidad de los periódicos, con empeño satánico, tratan de robar á los hombres esta creencia en un Dios Padre, principio y fin de todas las cosas, emancipándolos así de la dependencia y relación que con Él deben tener necesariamente.

Este empeño tiene que llevarlos sin duda al ateísmo social, que consiste en la no intervención de las creencias religiosas en la vida pública.

Este empeño de los escritores impíos, por necesidad debe producir el ateísmo individual ó sea la emancipación del individuo de este mismo Dios. Y, ¿qué queda en el hombre y en la sociedad negada que sea la existencia de Dios?; no otra cosa sino el racionalismo individual y el racionalismo social. Quitada esta base, se derrumba la Religión; quitado este principio vienen abajo todas las verdades que de él se derivan. bien lo conocen los amantes de la independencia y de toda autoridad; bien lo

saben aquellos que quieren vivir sin ley y sin freno. Pero por más que se empeñen, no podrán ni quitar á Dios ni las relaciones entre Él y el hombre: son estas, cosas necesarias é imprescindibles.

Sin embargo, no se puede negar, porque está á la vista, la incredulidad que el periodismo impío á logrado infiltrar en todas las clases; y cuando el deber de todo hombre en vez de Dios debía ser un acto de adoración y de gratitud continua, no se oyen por calles y plazas más que palabras blasfemas contra su majestad; en vez de vivir como santos ante su presencia, se portan como diablos; y en vez de acudir á sus templos á dar público testimonio de su fe, se apartan de él para ir al club y allí hacer alarde de su impiedad.

Estando así las cosas, ¿no será un deber imprescindible de todo católico salir por la honra de Dios, con un empeño mucho mayor que los no católicos tienen en deshonrarle?

¿Puede llamarse católico aquel que viendo á Dios blasfemado y negado, se esté tranquilo sin hacer nada y teniendo empacho de decir ante el ateo y blasfemo un *alabado sea Dios*?

Y ¿quién no está obligado á honrar á Dios con un acto de adoración interior, cuando no lo sabe hacer de palabra ó por escrito?

Tengo para mí que el callar en las circunstancias actuales equivale á una apostasía formal, y para no incurrir en esta nota, deber es de vosotras, ¡oh madres católicas! que enseñéis á Dios á vuestros hijos; hacédselo conocer al tenerlos bajo vuestra tutela, y sino lo sabéis hacer con argumentos metafísicos y teológicos, mostradles las criaturas y decidles que son obras de su Omnipotencia.

Deber es de los maestros enseñar á sus discípulos el catecismo católico cuya primera palabra dice «Creo en un solo Dios padre omnipotente»; hacer que le amen como manda el primer precepto del Decálogo, no olvidando su temor porque es el principio de toda sabiduría. Deber es también de todo hombre católico y algo versado en el arte de escribir, hacer conocer y amar á Dios escribiendo en periódicos católicos y repitiendo en todos los tonos: *amad á Dios, amad á Dios, amad á Dios*. ¿Y que diremos de aquellos hombres sabios cuya pluma bastaría para levantar los corazones hacia Dios? Estos sí que vienen obligados á hacer uso de su ta-

lento y hacer que sus escritos católicos lleguen allí donde la misión y la palabra del sacerdote no pueden llegar. Ha llegado la hora de que todos sin excepción salgamos por la honra de nuestro Dios ultrajado, y sin rodeos manifestemos á esos herejes que su doctrina en el orden de las ideas es un error absoluto, germen y semilla de todos los males; y en el orden de los hechos es el más absoluto desorden, porque destruye la regla fundamental de toda moralidad que es la razón eterna imponiéndose á la humana, y canoniza el absurdo principio de la moral independiente. No, no somos independientes de Dios, y es un crimen sólo el intentarlo. Dios ha sido, es, y siempre será nuestro Señor y nuestro Rey.

Sea para siempre bendito y alabado.

X.

## LA SOLIDARIDAD

(Fragmento de un artículo de Paul de Cassagnac.)

Nuestros lectores tienen ya noticia del acto viril y cristiano del teniente Portier en Francia.

Encargado de un servicio que consideraba ultrajante para su fe religiosa y deshonoroso para sus charreteras, presentó su dimisión, imitando los arrogantes y nobles ejemplos dados por los Saint-Rémy y los Ladurie.

Sobre este asunto, hemos recibido de uno de sus camaradas de regimiento la siguiente carta, que nos apresuramos á publicar, por considerarlo un deber:

«Laroche-sur-Yon, 2 Mayo de 1903.

»Muy señor mío: Tantas veces ha reprobado usted en su diario la conducta de los católicos que dejaban morir de hambre desde 1880 á los empleados que habían abandonado sus destinos por no expulsar á los religiosos, que no titubeo en dirigirme á usted para un acto de justicia.

»Usted tiene conocimiento del rasgo del teniente Portier, que se negó á conducir su compañía contra un convento de Sables-d'Olonne. Este pundonoroso militar está hoy rigurosamente arrestado, y, sin duda alguna, sufrirá la pena de pérdida del empleo.

Ahora bien; dicho oficial no tenía más que el sueldo para vivir; está casado y es padre de una niña; por consiguiente, el porvenir que se prepara para él y su familia cuando salga del ejército, será



la privación y la pobreza, si los católicos no se ingenian para encontrarle colocación.

»Algunos de sus camaradas del regimiento 93 hemos pensado que le serviríamos buscándole lo más pronto posible colocación adecuada en que ganarse la vida honradamente.

»Como lector asiduo que soy del periódico de usted, he pensado en pedirle, con tal objeto, el apoyo de su influencia y de su pluma, confiando en que una palabra de usted, en su diario, valdría mucho para nuestro pobre y querido compañero. Añadiré, en fin, que la casa de comercio, ó la administración que tomara á su servicio al Sr. Portier haría—permítaseme la frase—un buen negocio, adquiriendo un empleado inteligente, activo, y de probidad á toda prueba.

»Al exponer á usted estos hechos, tengo demasiada confianza en estar de acuerdo con sus ideas y sus principios, para dudar ni un solo momento de su apoyo.»

Sí, señor; tiene usted razón en dirigirse á mí

Su carta de usted es la de un hombre de corazón. Le honra á usted mucho, al par que me honra á mí.

Haberla escrito es bueno; haberla recibido es mejor.

Y la confianza que usted manifiesta no sufrirá desengaño.

La cuestión está planteada, en efecto, claramente para la sociedad católica y no puede ya ser eludida.

¿Seremos solidarios unos de otros?  
¿Si ó no?

¿Abandonaremos con indiferencia y cobardía á los que sacrifican por nuestras comunes creencias y cumplen con su deber valerosa y arrogantemente, sin mirar á las consecuencias que pueden ser para ellos, más que desastres, verdaderas catástrofes? ¿Si ó no?

Porque más valor hay en afrontar la miseria que en exponerse á las balas.

La herida que se recibe en el campo de batalla, muchas veces se cura, y se compensa con justicia.

La miseria ahoga en la sombra y encamina á la desesperación.

## EL PAPA Y ROOSEVELT

Caso singular es que mientras los gobiernos de las naciones neolatinas, hijas primogénitas de la Iglesia, á la que deben sus instituciones más preciadas, su cultura y su grandeza histórica, se esfuerzan en amargar la venerable ancianidad del Soberano Pontífice con la persecución fiera ó mansa que han declarado á las Ordenes religiosas y aun á los mismos principios salvadores de la religión, sean los gobiernos protestantes los que rivalicen en testificar al Sumo Pontífice los sentimientos de respeto y veneración que por él sienten y confianza que demuestran con sus actos

en que únicamente esperan la salvación de la sociedad de los principios admirables de la doctrina católica.

Ayer eran Eduardo VII y Guillermo II los que ponían sus ojos en el Papa considerándolo como salvador de la sociedad; hoy el presidente de los Estados Unidos el que se asocia á esas demostraciones de admiración, respeto y cariño.

En efecto, el 7 del corriente recibió Su Santidad en audiencia privada al Rdm. P. Juan Bauista, Pasionista, diputado por el Emmo. Sr. Cardenal Gibbons, Arzobispo de Baltimore, para ofrecer á su Santidad, con ocasión de su Jubileo Pontificio, los homenajes del Presidente de los Estados Unidos, señor Roosevelt, y una ofrenda del mismo Presidente que consiste en una colección completa de 10 volúmenes de los Mensajes y Documentos oficiales de los Presidentes de los Estados Unidos desde 1789 á 1897.

La colección lleva una dedicatoria autógrafa del indicado señor Presidente concebida en estos términos

Ofrenda cordialísima de Teodoro Roosevelt, presidente de los Estados Unidos, por conducto de Su Eminencia el Cardenal Gibbons, á Su Santidad León XIII con ocasión de su Jubileo Pontificio.

Washington 15 de Marzo de 1903.

## NOTICIAS

### DEL EXTRANJERO

#### DE MARRUECOS

Paris, 14.—Han sido incendiados los barrios extremos de Tetuán. Se han refugiado en el consulado francés 200 españoles. Los que atacan á la plaza son seis tribus que forman en conjunto unos 12.000 hombres. Los ingleses han abandonado toda la ciudad.

Las tropas defensoras han verificado una salida con buen éxito.

El bajá de Fez ha marchado para Melilla y Argelia con objeto de atraer á las tribus á la causa del Sultán.

#### EMPRÉSTITO PORTUGUÉS

El ministro de Hacienda de Portugal ha presentado un proyecto de emisión de 200.000 obligaciones de 500 francos al interés de cinco y un cuarto por ciento y á pagar en oro.

#### TURCOS Y MACEDONIOS

Cerca de Ksatovo 60 insurrectos macedonios se han batido bravamente contra las tropas turcas que les han cercado. A causa de las bombas lanzadas por los insurrectos, en menos de una hora tuvieron los turcos más de 150 muertos.

Los insurrectos lograron internarse en el bosque con solo cuatro heridos.

Grandes fuerzas del ejército regular ocupan el territorio de Macedonia. Solo de infantería 100.000 hombres.

#### MINISTRO MEJICANO

Un despacho de Nueva York comunica que se ha embarcado con dirección á

Europa el ministro de Hacienda de Méjico, que se propone celebrar conferencias con los Gobiernos del viejo continente acerca de la cuestión del monometalismo de la plata.

#### MÁS DE MARRUECOS

Telegrafían de Sidi-Aben-Kader que ayer, á última hora, se oía fuego vivo por la parte de Udja.

Los partidarios del Pretendiente consideraban segura la próxima victoria de este.

Se dice que el Pretendiente ha destituido á Suacli, que había regresado á Ce-luán.

Se ignora el paradero de Muley el Gato, muy conocido en la kábila de Maruza, creyéndose que ha sido preso.

El Fraile vuelve á adquirir bastante prestigio en las kábilas de la región de Beniazar.

Esta kábila se ha sublevado contra el Pretendiente, negándose á reconocerle como sultán.

A consecuencia de ello el Roghi enviará parte de su ejército á combatir dicha kábila.

## DE LA PENINSULA

### CONGRESO ANARQUISTA

Madrid, 14.—Se ha inaugurado el congreso de federación de obreros libertarios.

En la primera sesión se discutió la necesidad desterrar de las fábricas y de los campos el trabajo á destajo, las peonadas, las tasaciones, etcétera.

En la segunda, Sánchez Rosa, de Algeciras, propuso la federación universal, para lograr la huelga general.

Rodríguez, de Marchena, y García, de Manzaneda, hablaron en igual sentido.

Quiñones, de Zaragoza, y Saavedra, de Morón, excitaron la propaganda, para conseguir la huelga.

Casanovas, de Gracia, condena los tormentos de Montjuich, y aboga por la huelga revolucionaria y no política.

Marqués, de Gerona, cree que se impone la revolución, y dice que pronto se convencerán los gobiernos de que nada sirven ni el fusil ni la cárcel.

Se han pronunciado otros discursos muy violentos.

### DE CÁDIZ

Ha llegado á San Fernando el capitán general de Andalucía que ha regresado en seguida á Sevilla, después de haber revistado las fuerzas de infantería de guarnición en Cádiz.

Telegrafían de Cádiz lo siguiente:

El Ayuntamiento, en sesión extraordinaria, ha acordado que la corporación dimita si el señor Sanchez Toca no resuelve el problema ocasionado por haberse despedido á los obreros del arsenal.

—Se ha celebrado una reunión á la que han concurrido unas 3.000 personas y á la que han asistido entidades varias.

Se ha acordado que vaya á Madrid, para conferenciar con el jefe del Gobierno y con el ministro de Marina, una comisión en la que figurará el senador señor Lazaga.



## CON LÓPEZ DOMINGUEZ

En reunión celebrada en casa del general López Dominguez entre este personaje y varios senadores y diputados se ha acordado emprender en las Cortes una campaña en contra del Gobierno y en pro de la tendencia liberal democrática favorable a la política de dicho general.

También se habló de lo conveniente que sería una inteligencia con las fracciones ó grupos que se dispongan para una nueva obra de gobierno que salve a la patria.

## DE LA ISLA

Cámpus 16 de Mayo

Sr. Director de EL ECO BALEAR:

A las siete de la tarde del martes 12 del actual llegó á este pueblo el ilustrísimo Sr. Obispo, al entrar en el término municipal lindante con el de Lluchmayor, fué recibido por comisiones del Clero, Ayuntamiento y propietarios que en diferentes carruajes habían ido á esperarle.

A la entrada de la población le recibieron las autoridades eclesiástica, civil, judicial y militar, y las personas más distinguidas de la población con un inmenso gentío ávido de ver y saludar al Prelado.

El recibimiento fué entusiasta y muy cariñoso.

Una banda de música abrió paso por la apiñada multitud, dirigiéndose á la iglesia Parroquial donde se cantó con el órgano una Salve. Terminada ésta Su Ilustrísima dirigió la palabra á la numerosa concurrencia que llenaba por completo el magnífico templo. Saludó al pueblo de Campos y le dió las gracias especialmente á las autoridades por la entusiasta y cariñosa acogida que le había dispensado.

Luego dirigióse á la casa Rectoral donde recibió á las Autoridades, clero y personas principales de la población, desfilando después de besado el anillo.

Miércoles 13 á las nueve el Sr. Obispo administró el sacramento de la confirmación á 233 niños y 229 niñas.

Por la tarde á las cinco, acompañado de las autoridades y pleno con multitud de fieles, ha hecho la visita al cementerio, cantando en la capilla con severa solemnidad lo prescrito por el ritual.

El Sr. Obispo ha pronunciado un sermón explicando la alta significación del cementerio católico, dando después la bendición á los fieles que en gran multitud había asistido á tan solemne é imponente acto.

A las nueve y media de la noche fué obsequiado el Prelado con una brillante serenata, á la que han asistido muchas personas, siendo después obsequiados los músicos con un espléndido refresco por el Sr. Rector en la Rectoría.

El jueves á las ocho y media celebró en la iglesia solemne misa, dirigiendo otra vez la palabra al numeroso auditorio que con atención escuchaba gustoso á su Prelado.

Visitó los conventos de S. Francisco de

Paula y de religiosas de San Francisco de Asis y de los Sagrados Corazones de Jesús y de María.

A las seis después de entrar á la iglesia y visitado el Smo. Sacramento, á la salida se despidió de las autoridades y distinguidas personas no pudiendo satisfacer los vehementes deseos de acompañarle hasta la salida de la población á causa de un fuerte aguacero que lo estorbó.

A pesar de lo desapacible del tiempo acompañaron al Sr. Obispo hasta los límites del término municipal lindante con el de Santañy, el Sr. Rector, con tres sacerdotes, el Sr. Alcalde con una comisión del Ayuntamiento y varios señores y propietarios en diferentes carruajes, allí despedimos á Su Ilustrísima y á sus familiares señores presbíteros Ouetglas y Fluxá.

Que Dios bendiga los trabajos apostólicos de nuestro bondadoso Prelado y queden gravados en el corazón de los fieles las gratas impresiones que ha dejado en este pueblo.—C.

X

Felanitx, 16 de Mayo

Durante la presente semana ha reinado un tiempo revoltoso é inseguro. Casi á diario hemos tenido, en una ú otra porción de nuestro término, aguaceros más ó menos fuertes, acompañados casi siempre de granizo, que a venir solo, hubiera hecho en los campos más lamentable estragos, con ser ya muy notorios los que en diferentes puntos han quedado.

Con igual predisposición á la lluvia continuamos hoy, sintiéndose una temperatura que, por lo fría, no parece de mediados de Mayo.

—Hace pocos días que fueron robadas varias casas de Porto-Bolom, forzando ó rompiendo las puertas que las cerraban. Se supone fundadamente que todo fué obra de una sola noche y de una misma cuadrilla. Los criminales no pudieron sacar gran botín de fechoría, pues las citadas casas, todas de recreo, están en esta época deshabitadas, y el robo tuvo que reducirse á varios embutidos, algunas monedas de cobre y otras cosas de escaso valor.

—El Ilmo. Sr. Obispo de esta Diócesis, que está girando la visita pastoral á todas las iglesias de la isla, se encuentra actualmente en el pueblo de Santañy, de donde saldrá el lunes con dirección á esta ciudad, pero deteniéndose en el sufragáneo de Cas Concos. Llegará á Felanitx la tarde del mismo lunes, pensando permanecer aquí hasta el viernes, en que debe continuar su visita por Manacor.

—El jueves estuvieron en esta ciudad varios religiosos trapenses de los establecidos en la Argelia, venidos con el propósito, según se dijo, de procurar la adquisición del predio *Son Pou*, del término de Petra, para establecerse en él dicha comunidad.

—El precio corriente del almendrón en esta plaza es hoy de 80 pesetas quintal.

## SECCIÓN RELIGIOSA

Santos de mañana

SAN PEDRO CELESTINO PAPA, SAN IVON Y NUESTRA SEÑORA DE LA PEÑA EN GERONA

## CULTOS

Iglesia de San Juan

Mañana terminarán las Cuarenta Horas dedicadas á San José; á las seis y media exposición del Santísimo, á las diez y media misa mayor y á las doce misa rezada. Al anochecer rosario, Mes de María *Te-Deum* y la reserva de S. D. M.

CORTE DE MARIA.—En San Nicolas, á la Virgen de Lluch.

ASOCIACION DEL SAGRADO CORAZON DE JESUS

Intención para este mes

El culto de María

¡Oh Jesús mío! por medio del Corazón inmaculado de María Santísima os efrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro sagrado Corazón.

Rogar en especial para que el aniversario de la definición del dogma de la Inmaculada Concepción sea celebrado con fervor por todas partes.

RESOLUCIÓN APOSTÓLICA

Cooperar al esplendor de estas fiestas.

## DE PALMA

Ayer en la Santa Iglesia Catedral y demás parroquias se leyó la circular sobre la novena de Pentecostés que el Rdm. Sr. Obispo ha dirigido á todos sus diocesanos.

Mañana, Dios mediante, publicaremos en las columnas de EL ECO BALEAR tan notable é instructivo documento episcopal.

Anoche finalizaron las solemnísimas Cuarenta Horas que para desagraviar al Sagrado Corazón de Jesús le consagraron los asociados de la Comunión Reparadora y de la cruzada de los Angeles en la iglesia de San Felipe Neri, en donde halla establecido el centro diocesano agregado á la Pia Unión de Roma y al Apostolado de la Oración.

Los cultos que durante los tres días se han celebrado han revestido inusitado loquimiento y se han visto concurridos por una inmensa multitud de fieles, especialmente al divino oficio de ayer en la que predicó un notable sermón el M. I. señor D. Matías Company, Chantre de la Catedral, y al triduo en el que el orador Sagrado D. Miguel Costa ensalzó con bellísimos y elocuentes rasgos el amor y caridad del Delfico Corazón.

El templo ofrecía un aspecto severo y majestuoso.

Esta mañana en la misma iglesia, durante la misa de las seis y media, se ha dado principio á la novena de San Felipe Neri.



Numeroso concurso asiste á la iglesia del Socorro en donde por la noche se practica la novena de Santa Rita, cuya festividad se celebrará el próximo viernes con solemne misa á grande orquesta y predicará el P. Francisco Ramos.

Oraré con el espíritu, oraré también con la mente. (*San Pab. á los Cor. XIV, 15.*)

En la secretaría del Instituto Balear se han recibido los títulos de Bachiller expedidos á favor de los alumnos siguientes:

D. José Palou Garí; don José Font Arbós; don Mateo Castellés Vallespir; don Miguel Oleo Sureda; don Miguel Obrador Nadal; don Ignacio Forteza Rey Forteza; don Fausto Morell Gual; don Bernardo Obrador Nadal; don Jaime Oliver Durán.

El día 20 del actual empezarán en dicho Instituto los exámenes de las asignaturas que en él se dan, para los alumnos oficiales y por el profesor respectivo.

Habrán de haberse terminado antes del 1.º de Junio, cuyo mes se dedicará á verificar los de los alumnos libres.

Anteanoche la Comisión de Ferias y Fiestas celebró sesión. Se tomaron algunos acuerdos y se trató de varios proyectos.

A dicha sesión asistieron el jardinero D. Ramón Jané y el Ingeniero de la *Compañía Mallorquina de Electricidad*, quienes hablaron de la construcción de una cascada mágica en el paseo de la Rambla y se acordó invitar al Arquitecto municipal señor Bennassar para ocuparse de la iluminación del paseo del Borne.

También se habló de los conciertos que ofrece dar el *Orfeón Mallorquin*.

Hoy la Comisión continuará sus visitas á varios industriales y comerciantes.

El sábado por la noche la suscripción ascendía á 21.015 pesetas.

El inteligente pintor-decorador, D. Francisco Alemany, nos participa que tiene su domicilio en la plaza del Rastrillo, núm. 2, piso 4.º

Además nos manifiesta que admite todos los trabajos propios de su profesión que se le confien, prometiendo desempeñarlos con esmero, prontitud y economía.

Durante la presente semana estará encargado del servicio de Obras y empedrados el concejal D. Luis Martí y del de beneficencia y Sanidad D. Guillermo Serra.

El Colegio Médico-Farmacéutico celebrará sesión científica hoy á las siete de la noche, en la que se continuará la discusión del tema: «La digital en el tratamiento de la neumonía».

El Sindicato de la Huerta de Palma ha renunciado al escrito de réplica en el pleito que sostiene con el Ayuntamiento sobre las aguas de la Fuente de la Villa.

## TELEGRAMAS

### Titus

Madrid 17 á las 16'10.

La epidemia tifoidea continúa produciendo extragos.

En la actualidad hay 53 casos.

### Las actas

Madrid, 17 á las 16'15.

Parece que el propósito del Gobierno es de que se proceda con mucha severidad en la admisión de las actas dudosas, siendo declaradas graves todas aquellas, sobre las que se hayan formulado protestas importantes.

### Mayoría

Madrid 17 á las 16'20.

Se ha celebrado la reunión de las Mayorías.

El señor Silvela dijo que al llegar la mayoría de edad de don Alfonso XIII acabó el turno de los partidos.

Añadió que quiso sumar al partido conservador los elementos mauristas para acabar con el carácter marcadamente personal.

Refiriéndose á las últimas elecciones dijo que acaso no hayan sido inmejorables, pero el Gobierno está de ellas satisfecho.

Termina diciendo que era partidario de un Gobierno del país por el país.

Hablaron después los señores Azcárraga y Villaverde quienes dieron las gracias por sus nombramientos de presidentes del Congreso y del Senado.

### Los mauristas

Madrid, 17 á las 16'25

Los amigos del señor Maura dicen que en el caso de que surgiese una ruptura entre ellos y el Gobierno, trabajarían en favor de un Gabinete conservador en el que no hubiese elementos que significaran agravio para ellos.

### Empréstito

Madrid 17 á las 16'35

En el Banco de España se trabaja hoy activamente en los preparativos para el empréstito de 10 mi-

llones de pesetas que ha contratado marruecos.

Se asegura la entidad bancaria que lo ha de suscribir en nombre del sindicato.

### Los preladados senadores

Madrid, 17 á las 16'40.

Todos los Prelados que son senadores concurrirán á la sesión régia del lunes.

### De Murcia

Madrid 17 á las 16'45.

Telegrafistas de Murcia que de Yecla han llegado dieciséis hombres y dos mujeres que had sido encarcelados inmediatamente y á los cuales se acusa de haber intervenido en los sucesos que ultimamente se desarrollaron en Jamilla.

### Cotizaciones

BOLSIN—Madrid 16 Mayo de 1903

|   |        |
|---|--------|
| 4 p <sup>o</sup> Interior . . . . .       | 76'12  |
| 5 p <sup>o</sup> Amortizable . . . . .    | 00'00  |
| Banco de España. . . . .                  | 484'50 |
| Tabacalera. . . . .                       | 430'50 |
| Francos . . . . .                         | 36'15  |
| Libras. . . . .                           | 00'00  |
| 4 p <sup>o</sup> Exterior París . . . . . | 89'25  |

## AVISO

Ha llegado á Palma para unos días D. Juan Banet, de Niza, con objeto de comprar tapices, abanicos, telas, encajes, alhajas y toda clase de objetos antiguos, pagánd. se á buen precio.

Dirigirse en casa de D. Mateo Forteza, calle de Fiol 18.

*Nota.*—Dando aviso se pasará á domicilio.

### ALQUILER

Se alquilan dos casas, tanto por días como por meses, amuebladas, en el puerto de Pollensa, junto á la capilla. El sitio es muy ameno y saludable.

Informes, en esta imprenta.

### Ferro-Carriles

Servicio de trenes para viajeros que regirá en los caminos de la Compañía.

De Palma hasta Manacor y Felanitx, á las 7'40 mañana y 2 y 6'25 (mixto entre Empalme y Manacor y Santa María y Felanitx) tarde.

De Palma hasta La Puebla, á las 7'40 mañana 2'30 y 6'25 (mixto) desde el Empalme, tarde.

De Manacor hasta Palma, á las 2'30 (mixto) 6'30 mañana y 5'15 tarde.

De Manacor hasta Felanitx y La Puebla, á las 6'30 mañana y 5'15 (mixto en los Ramales) tarde.

De Felanitx hasta Palma, Manacor y La Puebla, á las 6'40 mañana, 12'15 (mixto hasta Santa María) y 5'25 (mixto desde el Empalme) tarde.

De La Puebla hasta Palma, Manacor y Felanitx, á las 6'55 mañana, 1 y 5'25 (mixto) hasta Empalme) tarde.